

Fecha: 04-02-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Se hace un trabajo permanente en terreno para fortalecer la seguridad"

Pág. : 10

Cm2: 618,3

VPE: \$ 944.181

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad:

No Definida

MAYOR DAVID GALLARDO, COMISARIO DE COQUIMBO

"Se hace un trabajo permanente en terreno para fortalecer la seguridad"

EQUIPO EL DÍA

Coquimbo

Riñas, hurtos y amenazas en distintos balnearios de Coquimbo han sido difundidos por redes sociales en los últimos días, levantando una alerta en materia de seguridad. Sin embargo, desde Carabineros son cautos y llaman a no estigmatizar la comuna, donde las estadísticas muestran un comportamiento a la baja en los delitos durante lo que va de temporada estival.

Percepción versus realidad, que, de acuerdo al comisario de la Segunda Comisaría Coquimbo, mayor David Gallardo, se está abordando diariamente "a través de un trabajo permanente en terreno y diversas estrategias que tienen como foco y centro, a la comunidad".

El oficial, que cumplió un año liderando a los carabineros de la comuna donde se generan más de la mitad de los procedimientos policiales de la región, analizó junto a El Día, la labor desarrollada durante este verano.

"Solamente en enero, y referente al despliegue en el borde costero, los carabineros realizamos en Coquimbo más de 2.400 fiscalizaciones, lo que se traduce en 79 controles al día. Esta cifra es mucho más que una estadística, sino el reflejo concreto de un trabajo diario comprometido y profesional enfocado en la prevención, que nos ha permitido detener a 22 personas", explicó.

Precisamente, uno de cada cinco detenidos en enero en el borde costero de Coquimbo y sus balnearios aledaños, se registró en la localidad de Totoralillo.

-En lo que va de la temporada estival, ¿cuántas detenciones se han registrado en el balneario de Totoralillo y a qué tipo de delitos corresponden?

"Solo durante enero, aumentamos en un 130% los controles en la localidad respecto de 2025, lo que derivó en cuatro detenidos y casi sesenta infracciones. Y la tónica se repite tanto en Totoralillo como en el resto de la comuna: los principales delitos vinculados al borde costero tienen que ver con riñas, lesiones y conducción bajo la influencia del alcohol".

-¿Cómo se comparan las cifras de denuncias y detenciones de este verano en Totoralillo con las de la temporada estival anterior? ¿Existe un aumento, disminución o se mantienen similares?

"Hay un aumento exponencial en

El oficial, que cumplió un año liderando a los carabineros de la comuna donde se generan más de la mitad de los procedimientos policiales de la región, analizó junto a El Día, la labor desarrollada durante este verano.



EL DÍA

Nuestro trabajo continúa con más fiscalización y más presencia, para fortalecer la seguridad en el balneario y en todo el borde costero de la comuna"

las estadísticas, considerando que en enero de 2025 no hubo detenidos en el balneario, mientras que este año se registraron cuatro. Existe entonces, un trabajo importante en materia de prevención, fortalecido a través de la presencia en terreno y el aumento de las fiscalizaciones, que representan precisamente uno de los siete ejes de trabajo establecidos por nuestro

general director. Estar más en terreno, para entregar más seguridad".

-¿Carabineros ha desarrollado un trabajo coordinado con la Armada, el municipio y el sector privado para reforzar la seguridad en el balneario durante el verano? ¿En qué consiste ese despliegue?

"Existe un trabajo constante y coordinado con otros actores relevantes en materia de seguridad, porque no podemos olvidar que ésta se construye diariamente, con el compromiso y las acciones de todos. Partiendo por la propia comunidad, y terminando en nosotros, las policías, pero involucrando también al mundo público y privado. En ese sentido, nuestro trabajo continúa, con más fiscalización y más presencia, para fortalecer la seguridad en el balneario y en todo el borde costero de la comuna".

-¿Cuál es el nivel de presencia policial permanente en Totoralillo durante la temporada alta y cómo se distribuyen los patrullajes diurnos y nocturnos?

"Carabineros está presente en Totoralillo y en toda la comuna de

Coquimbo, en base a los recursos humanos y logísticos disponibles y en la medida de que la contingencia policial lo permita. Por eso es fundamental el trabajo coordinado con otras instituciones mencionadas anteriormente, porque nos permite combatir la delincuencia y las incivilidades de una manera integral. La Armada en la playa, la municipalidad como un apoyo clave y estratégico en el control territorial, los carabineros enfocados en la disminución de delitos y los vecinos con un rol central a través de la denuncia y la entrega de información".

-Considerando la alta afluencia de público y la solicitud de locatarios, ¿se justifica técnicamente la instalación de un retén móvil en Totoralillo durante el verano? ¿Carabineros lo evalúa como una medida necesaria?

"Como Carabineros estamos evaluando permanentemente las estrategias operativas para combatir el delito, no solo en Totoralillo sino que en toda la comuna. Se trata de planificaciones dinámicas, que se van adaptando a la realidad policial del momento y del lugar, entendiendo que el delito también va mutando".

-¿Qué recomendaciones entrega Carabineros a vecinos, locatarios y visitantes para prevenir hechos delictuales y mantener un verano seguro en Totoralillo?

"El llamado principal en materia de seguridad siempre es al autocuidado y a la denuncia formal. Con esto quiero decir que es importante que la comunidad no se exponga encarando ni evidenciando a los delincuentes, porque ese tipo de acciones puede terminar convirtiéndolos en víctimas de un delito. Si en algún momento una persona siente amenazada su tranquilidad, o es testigo de algún hecho delictual, acérquese a los Carabineros, acérquese a los inspectores, a la Armada. Las redes sociales entregan visibilidad, pero no generan acciones efectivas en materia de prevención, por eso es importante siempre realizar la denuncia de manera formal".

Durante la temporada estival, Carabineros ha fortalecido su presencia en el borde costero de toda la Región de Coquimbo a través del Plan Verano, estrategia operativa a nivel nacional que concluyó enero en la región con 41 detenidos y más de 11 mil controles. Para febrero en tanto, la dotación policial se aumentó en un 40%, con más de setenta funcionarios.